
中学校の適正配置に関する保護者意見交換会の概要 

                    【師崎地区】 

 

日 時  令和 2年 10月 21日（水） 午後 7時 00分～午後 8時 40分 

場 所  師崎中学校 美術室 

参加者  ３４名 

師崎地区 主な意見 

○統合について 

・大井小がもうなくなるという前提は広報を読めばわかるが、知らない方も多い。 

・資料でしか分からないことで判断している。いろいろな意見を聞くのもすごく大事な

ことだと思うので、こんなに急いでつめこんでいく必要があるのかと思う。統合はい

いことで、反対というわけではないが、少し急ぎすぎているため、それについていけ

ない部分がある。もう少し理解できるように、他地区で出た意見や他地区の情報も知

りたいなと思う。 

・統合しない場合、女の子１人の学年になるので、小学校は早めの統合がいい。中学校

は慌てなくてもいいと思う。 

・統合には賛成だが、進め方が強引すぎると感じる。もう少し理解できるように説明会

を重ねて欲しい。 

・現状では大井小と師崎小の統合は仕方がないと思うが、できるだけ子どもたちの不自

由なことが減るように中学校の統合はもう少し慎重にゆっくりやってもいいのではな

いか。 

・小中同時に統合すると、それぞれの子どもと親にとって負担が大きすぎるので、間を

空けて中学校の統合を進めて欲しい。 

・今までの地域の歴史は大事だと思うが、一番大事なのは子どもなので歴史は二の次で

いいと思う。 

・自分の子どもが通う時期に統合となる。影響があるかもしれないが、どこかでやらな

いと先へ進めない。 

・今の資料では不安・不満でしかないので、賛成はできない。大人の考えだけで子ども

たちを振り回すのはメンタル的にもかわいそう。 

 

○中学校の統合場所について（師崎中） 

・師崎中学校を残し、日間賀中と篠島中を３校一緒にするのも１つの案として考えても

らいたい。そうすると島には小学校が残り、師崎には師崎中学校が残る。できれば各

地区に学校を 1つ残してもらいたい。 

・小学校も中学校も師中なら、師崎も大井も中間でそれが 1 番だと思う。難しいなら小

学校は師崎小学校で中学校は師崎中学校でお願いしたい。 

・師中は各学年 4クラスで入れるように作ってあるはずなので、小学校 9クラス中学校

3クラス 12クラスが入っても十分使えると思う。 

・小学校が師中になった場合に、中学校もそのまま師崎中学校なら、小学生と中学生が

一緒の学校に通うということになる。 

・小学校を師中にし、中学校は統合せずにそのまま小中一貫教育なら、特に大井の感情

として、我慢できるところだと思っている。 



 

○中学校の統合場所について（豊浜中） 

・令和 4 年のときに中学校３年生で、1 番大事な時に例えば内海中学校になったりする

と、ただ毎朝の行き帰りとか距離が長くなっただけで、多少友達が増えるだけ。これ

がもう少し中学校３年生の子に対して配慮されている内容ならいいかなと思う。例え

ば豊浜中学校なら、１０分か１５分通学時間が増えるだけなので分かる。３０分かけ

て内海中学校にする必要があるのかと思う。 

・毎日内海に仕事に通っているが、内海駅の周辺は土地が低いのか大雨の時に冠水した

りする場所がある。中学校だけ孤立した場合、親が迎えに行くことができないと思う。

豊浜中のほうが高台にあるので内海中よりも豊浜中に統合して欲しい。 

・中学校は島も含めて全部の統合。統合場所は、真ん中にある豊浜でなく内海にすると、

半島の下の方の人達は切り捨てられる気がする。駅があるというが、内海に住んでい

る人が、内海は本数が少なく不便だから河和に送っていくと聞く。知多新線は不便だ

から使わないと聞くので、駅があることを強く言われるのは正しいのかと思う。 

・豊中になると、スクールバスは給食センターに停めなければいけないとの説明だが、

坂を上がって、ロータリーを大きくして、上まで上げる事は本当に不可能なのか。カ

ーブがきついから登れないのか。道の拡張をして、学校までいくことができないのか。

検討していただきたい。できれば真ん中にして欲しい。自転車で行けるなら自転車で

行って欲しい。スクールバスで行けばいいという考えは反対。 

・内海中になった場合に津波の心配がある。 

・内海中になると 3年間通うには遠いと感じる。場所は町の真ん中だから、豊浜中希望。 

・救急時に分遣所との距離が近いのと防災面において地震・津波時に逃げる必要がない

ことで親としては安心できる。内海中の場合、地震・津波時に土砂災害特別警戒区域

である裏山に避難するのは、おかしくないか。海抜 4.3ｍとなっているが、命がかか

っているときに低すぎるし、想定以上の津波が来た時に危険だと思う。 

・中学校は、新しく建てるのが一番の希望だが、今は難しいと思うので、豊中の方がよ

い。資料を見ると内海中の方が運動場も広いし、良いとは思うが、遠すぎる、環境が

違いすぎるというのが不安。 

・内海中学より豊浜中学の方が通学時間は短くすむので豊浜中学校でお願いしたい。 

 

○中学校の統合場所について（内海中） 

・豊浜中学校になった場合、スクールバスの乗り降りする場所が今の給食センターで、

雨の日も暑い日も、そこで乗り降りして、坂を毎日上って降りてするくらいなら、少

しバスに乗る時間が長くなるが、内海中学校の昇降口まで毎日送ってもらった方が良

いと思う。 

 

○中学校の統合場所について（その他） 

・どうしても中学校としてクラス替えが必要であるなら、豊浜中学、あるいはあい寿の

丘の辺りの空いてる土地に新築し、師崎と豊浜が統合すれば、内海の人は遠いと思う

ので内海中はそのままでもよいと思っている。 

・町にお金がないのは分かるが 1 番の希望はあい寿の丘の近くの山の上に町全体の小中

合同校舎を建てていただけるとありがたい。後々の避難場所にもなって新しく町全体

の生徒が一緒になれる事でスムーズに友人関係が築けるのかなと思う。 

・統合は時代の流れなので、するべきだと思う。いつ統合しても、不利になる学年はあ

ると思う。皆さんは母校を残そうとしているので、いっそのこと新しく建ててはどう



か。そして、小学校も一つに統合してはどうか。すべてスクールバス使用でいいと思

う。 

・場所はどこでもいいです。生徒が使いやすくコストがかからないように。 

 

○小学校の統合場所について（その他） 

・中学生と小学校低学年の子は、体型も違うし、一年生だったら一か月前は保育園児で、

保育園仕様のトイレとかを使っている状況なので、師中を使うのだったら工事は絶対

必要だと思う。そのための改修は、それなりに期間はかかる。その間中学校の生徒た

ちは我慢して授業なり受ける。その環境で授業をしても、100 パーセントの改修は難

しいとなると小学生が不便を感じると思う。その辺を、きちんと考えていただいて、

小学校の統合の結論を出して欲しい。その土地その土地の歴史は大事だし必要だと思

うが、こどもが不便に思わないように学校生活が送れるかということを一番に考えて

結論を出してほしいと思う。 

 

○通学について 

・スクールバスの円滑運用、通学時間の問題は必ず出る。コストはかかるが、余裕をも

って台数を確保してほしい。 

・子どもたちが安心して安全に通学できるようにして欲しい。豊浜中が統合校になるの

なら、学校へ続く坂の土砂災害警戒区域のレッドゾーンの整備をちゃんとしてもらい

たい。レッドゾーンを通学路として学校へ通わせるのは不安。 

 

○統合に対する不安、懸念について 

・他地区の子と同じクラスで 3年生で一緒になることにすごく不安を感じている。 

・師崎保育所がなくなり、師崎小がなくなった場合、中学が他地区になってしまった場

合、師崎はどうなってしまうのか少し不安。 

・統合になった場合、中学 3 年生の時に統合した生徒はものすごくストレスを感じる。

受験もあり、初めての学校、初めての同級生になるために心のケアもしっかりやって

もらいたい。 

・統合した場合、地震が来たときなどの避難の時にすぐ行ける場所を詳しく知りたい。 

・夏のイベントの花火大会や盆踊り、お祭りなどは今まで通りなのか。 

・師崎中に統合となった場合、最後の一年間を師中で過ごすのに、一年間工事されるの

はどうか。 

・師崎・大井地区から学校がなくなるとますます過疎化が進むと思う。 

 

○部活動について 

・高校受験で部活動の評価は少なからずあるので統合後、朝練をなくすとなると、他市

町の中学生の子より受験に不利になる。いくら高校生や大学生に部活や体育の指導を

依頼したところで、部活動の活動日数、時間が短いと試合には勝てないし、子どもた

ちのやる気も出ないと思う。 

 

○その他  

・両島も一緒の時期に統合してほしい。みんなが同じスタートラインの方がいいと思う。 

・統合するまでの数年のうちに年に何回か他の中学生との交流をする機会を作り、統合

した時に顔見知りになっているといいと思う。 

・オンライン教育なども取り入れて合流授業を増やしていくことも大切ではないか。 

 


